

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 32 (1986)
Heft: 7-8

Rubrik: En bref...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EN BREF ...

Le monde actuel est fait d'osmoses transnationales. Les cadres traditionnels qui modelaient l'individu — la famille, le village, l'école, l'église, voire l'armée — ont été balayés et souvent bafoués par les idées, les modes, le comportement libertaire. Il n'y a plus guère de patrie, d'identité nationale mais, par delà les frontières, des façons de vivre propres à toutes races et quelle que soit la couleur du passeport.

Au moment où des dizaines de milliers de « nouveaux suisses » vont recevoir ce laissez-passer rouge à la croix blanche, aussi convoité que le bleu-clair à l'aigle d'or des USA, on peut se demander quelle est leur perception du pays qui devient le leur. Certes, nombre d'entre-eux auront-ils reçu de leur mère et de la famille de celle-ci un certain message national... mais qu'en est-il de tous ceux qui sont confrontés, souvent dans d'autres continents que la vieille Europe, à une civilisation imprégnante ?

La Suisse est un pays difficile qui ne s'apprend pas aussi facilement que les États-Unis. Ici, pas de *melting pot*, il faut des initiés, des inconditionnels comme au Japon. La coexistence des langues, des origines, des religions, des modes de vie s'explique par ce fameux consensus que seule permet une connaissance ancestrale de l'autre partenaire. De même, le système politique suisse, fait de tolérance et du respect absolu de l'opinion individuelle, peut paraître suranné à ceux qui ont été élevés dans des pays où groupes et majorités dominant et où l'on apprend à obéir aux mouvements collectifs.

Dès lors, le rôle de nos associations, en tant que points de rencontre, est particulièrement important, pour ne pas dire primordial. Il leur appartiendra de s'adapter, si besoin est, pour recevoir les jeunes et de faire l'effort voulu pour devenir des structures d'accueil à caractère civique, sans pour autant abandonner leur destination première. De leur évolution dépendra en partie le succès de la « nouvelle Suisse » ; c'est elles qui feront que les modes étendus d'acquisition de la nationalité ne soient pas reçus comme un gadget ou une facilité purement matérielle.

Le thème du prochain Congrès des Suisses de l'Étranger (Morges, VD, 5-7 septembre 1986) procède de ce souci. Il y a différentes façons de se mobiliser pour le pays. Intégrer nos jeunes et nouvelles communautés de Suisses établis hors des frontières en est une. Déjà les Suisses de la région milanaise ont-ils mis en place un forum spécial pour leurs jeunes. La Fédération des Sociétés Suisses de Paris, fidèle à sa vocation d'information et de rassemblement, n'attendra pas que les choses se passent. Non seulement elle invitera ses constituants à agir vigoureusement dans le sens précité, mais encore organisera-t-elle, en liaison avec les services consulaires de l'Ambassade, une ou plusieurs manifestations pour faire connaître aux jeunes les différents visages de la Suisse. Pour cela, et pour aller plus loin encore dans le sens d'un rassemblement, elle aura besoin de tous.

P.J.

CALENDRIER - Paris

Expositions

20 juin - 15 septembre - Musée de Bayonne, 64100 Bayonne (Pyr. Atl.) - **Seiler**.

22 juillet - 15 août, tous les jours de 10 à 12 h 30, 15 h à 18 h 30 - Château de Lourmarin, Lourmarin (Vaucluse), **Françoise Jaquet-Girbal**.

Du 4 septembre au 4 octobre
Poupées italiennes, marionnettes du XVI^e au XIX^e siècle, Galerie Suisse.
17, rue St Sulpice, 75006 Paris.

Concerts

23 août, 17 h 30
Orangerie du Château de Sceaux, 92233 Sceaux (Tél. 47.02.95.91).

Concert du **Quatuor Sine Nomine**
Mozart, Beethoven, Dutilleux
Réd. : Le Quatuor Sine Nomine, composé de musiciens suisses, obtint l'an dernier le Prix international du Festival d'Evian.

L'Harmonie Municipale de la ville de Lausanne donnera un concert le samedi 20 septembre à 15 heures dans les jardins du Luxembourg.

Dimanche 21 septembre à 11 heures elle se produira également au Champ de Mars (kiosque à musique).

Suisses de Paris, ne manquez pas d'aller applaudir cette belle formation de plus de cinquante Instrumentistes (Président : Albert Bucher).

Théâtre

Dès le 23 juillet, 19 heures
Théâtre du Lucernaire, 53, rue Notre Dame des Champs, 75006 Paris (Tél. 45.44.57.34)
« Simone Weil, 1909-1943 » avec **Danielle Netter, Denis Daniel, Claude Darvy**.

Communication importante à tous les jeunes Suisses de l'arrondissement consulaire de Paris

La Fédération des Sociétés Suisses de Paris (FSSP) envisage d'organiser à votre intention dans le courant de l'hiver 1986/87 une journée d'information sur la Suisse (institutions politiques, histoire, etc.). Des renseignements détaillés seront publiés dans un des prochains numéros du « Messenger Suisse ».

La FSSP espère que vous assisterez nombreux à cette journée qui sera également une bonne occasion de faire connaissance avec vos compatriotes de Paris.